

Monatsrückblick Monat September/ Oktober

❖ Theater

Wir „backen“ Brot:

Die Kinder haben in der Spielküche so getan als würden sie Brot und anderes Gebäck backen. Zuerst haben wir den Teig angerührt, danach haben wir Brezeln daraus geformt, im Anschluss wurde es im Spielofen gebacken und zum Schluss in der Bäckereiauslage verkauft.



Kamishibai: „Frederik“

Im Erzähltheater, dem Kamishibai hörten und sahen wir uns gemeinsam die Geschichte von der Maus Frederik von Leo Lionni an. Alle Mäuse sammelten fleißig Vorräte, wie Nüsse und Körner. Nur Frederik nicht. Er sammelte Sonnenstrahlen, Farben und Wörter.



Fühlspiel mit Kaufladengegenständen:

Wir haben in ein Säckchen verschiedene Gegenstände gepackt und die Kinder durften erfühlen und beschreiben wie es sich anfühlt. So lernen die Kinder etwas zu beschreiben (es ist rund, glatt, flauschig, eckig, groß, klein,..). Nachdem sie mit beschreiben fertig waren durften sie den Gegenstand aus dem Säckchen holen und nachsehen ob es das war für was es gehalten wurde.

Ich sehe etwas, was du nicht siehst:

Im Theater wurde sich das Spiel „ich sehe etwas, was du nicht siehst gewünscht, daher wurde es zusätzlich zum Freispiel angeboten. Die Kinder mussten neben der Farbe auch noch mindestens eine weitere Eigenschaft des Gegenstandes beschreiben z.B.: „Ich sehe was, was du nicht siehst und das ist rot und rund und steht auf dem Tisch.“

Obst und Gemüse:

In der Spieleküche vom Theater lernen wir verschiedenes Obst und Gemüse in Spieleholz kennen. Dabei bestimmen wir, um welche Sorte es sich hierbei handelt und legen dieses auf das passende Tablett, ob es ein Obst oder ein Gemüse ist. Dabei gehen wir auch darauf ein, wie sich das Obst anfühlt und wie es schmecken könnte.



Bilderbuchbetrachtung: Der grüne Traktor

Der kleine grüne Traktor war bei Groß und Klein ein sehr beliebtes Buch *Tucker, Tucker...*

Ganz oft haben wir uns angesehen, wie der Tag des kleinen Traktors aussieht. Er hat allerhand zu tun und braucht dafür ganz viel Kraft und viel Zeit.



Bilderbücher vom Wald und der Natur und deren Tieren:

Immer wieder sind die Bilderbücher ein Highlight für die Kinder. Gemeinsam betrachten wir die Waldbilderbücher oder welche mit Natur und Tieren zu tun haben. Beispielsweise „Der kleine Fuchs entdeckt die Welt“ und vieles Mehr. Hierfür können sich die Kinder auf das Sofa oder in die Sitzecke mit Decken und Kissen kuscheln und sowohl alleine das Bilderbuch betrachten, als auch von uns vorgelesen bekommen.



Rollenspiel: Bauernhof

Ein altes Puppenhaus, das zum Bauernhaus mit Stall umfunktioniert wird, ein paar Holztiere und eine Puppenfamilie... und schon kann es losgehen. Mit Freude spielten die Kinder „Bauernhof“. Sie versetzten sich in die Rolle der Farmerfamilie, die die Felder bestellte, den Hofladen führte und die Tiere versorgte. Auch die Rolle der Tiere wurde mit Hingabe gespielt, wenn das Kalb nach seiner Mutter rief und die Schweine sich im Matsch suhlten.

Höhlen bauen

Wer kennt es nicht?! Kinder lieben es Höhlen zu bauen. Angefangen haben wir mit einem Wäscheständer, den wir mit Decken behangen.



Da alle Kinder eine Höhle wollten, wurde daraus ganz schnell ein „Höhlen-Tag“ und innerhalb kürzester Zeit stand in jeder Ecke eine ganz individuelle Höhle. Mit Freuden wurde mit/in den Höhlen gespielt und auch immer wieder umgebaut.



❖ Werkstatt

Regenmacher herstellen

In eine sehr große Papprolle schlugen die Kinder mit Hämmern und Steinen viele Nägel hinein. Anschließend wurde die Rolle an einem Ende verschlossen und mit Weizen gefüllt. Nun musste noch die andere Seite geschlossen werden und unser Regenmacher war fertig.